
前週例会（11月29日）レポート

ニコニコBOX　創立第2115回例会　11件　計　23,000円　累計　741,000円
◯槙塚さんにお世話になりました。　佐野君
◯佐野さんにお世話になりました。　大山君
◯三井さん写真有難うございました。木場君
◯理事会の日程に誤りがあり、ご迷惑をおか
け致しました。　　　　　　　　　米田君

◯高松高等検察庁検事長　　　　　　勝丸様
◯御支援して頂きましたが御迷惑をおかけし
まして申し訳ございません。　　増田君
◯早退お詫び。　　半井君、東　君、吉田君
　　　　　　　　　　　　古市君、植松君

来訪ロータリアン
高 松 南 R C
　 〃 　

小 豆 島 R C白 井 克 彦 君
堀 　 祥 二 君

田 村 樹 雄 君
３名

高松東ロータリークラブ　会長　佐野　年計　　幹事　米田　敬

客話
◯「四国の経済から見た香川の現状」　　四国財務局総務部　経済調査課長　　山田　浩様
　　いつも経済調査にお世話になり有難うございます。今日は香川と言うよりも四国の経済に
ついて、お話をしようと資料を作ってまいりました。最初に国内の景気循環ですが、14年か
ら拡張期に入り20年のリーマンショックで落ち込み、21年３月から再び拡張期に入る。しか
し今年23年３月の震災又タイの洪水により又落ち込む。この状況の中で日本の先行きは、サ
プライチェーンの立て直し、各種の政策効果を背景に持ち直し傾向が続くと期待される。し
かし電力供給の制約や原子力災害の影響に加え、欧州の政府債務危機などを背景とした海外
景気の下振れが懸念され厳しい状況であると考えられる。その上懸念材料としては、円高に
対し今年３回為替介入をしたが傾向は変わらず、輸出動向も変化は無い。では四国はどうな
のか？　四国は今年大震災があったにもかかわらず持ち直しの動きが見られ、意外と底堅い。
それが証拠に景況感も悪くは無く、個人消費も一部に弱さは見られるが緩やかな持ち直しに
なっている。中でもコンビニエンスストアはデザート関係が良く、又タバコ値上げ効果もあ
り順調、乗用車販売は補助金終了前の駆け込み需要の反動から前年を下回っているが、減少
幅は縮小、一方化学が海外市場における競争の激化等により弱い動きとなり、食料品とプラ
スック商品も弱い動きで悪いが、新規求人数は、引き続き前年を上回っている。設備投資は、
製造業で積極的な投資が計画されており、全産業においても前年度を上回る。しかし住宅建
設は震災発生後低下したマインドは改
善してきているが、９月は前年同月を
下回る。このようにいろいろな個別動
向から四国の経済は意外と持ち直しが
早いのではないだろうか。

幹事報告
◯年次総会の件（12月６日）
◯メークアップの際に何日のメークアップか必ず記入していただく件
◯直前ガバナー事務所より「2010-11年度地区概況」と各種報告書が掲載されたDVDの送付があ
りました。事務局で保管しておりますのでご覧になる方はお申し出下さい。
◯高松南ロータリークラブより案内
　2670地区香川第Ⅰ第Ⅱ分区合同ＩＭ
　2012年２月18日（土）12：00　綾歌総合文化会館「アイレックス」
◯例会臨時変更のお知らせ
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会長報告
◯今年度、ロータリー財団月間も明日までとなっております。寄付はドルベースですので今は
円高でもありますし、昔の円安の時と比較しますと約半分になっています。まだ寄付をされ
ていない方は是非お願い致します。
◯今年は、東日本大震災、原発放射能事故、今回の大阪市長選と考えられない事が起こってい
ますが、市長選の状況を考えますと何か改革が進んでいくように思います。

前週例会（11月29日）レポート

ニコニコBOX　創立第2115回例会　11件　計　23,000円　累計　741,000円
◯槙塚さんにお世話になりました。　佐野君
◯佐野さんにお世話になりました。　大山君
◯三井さん写真有難うございました。木場君
◯理事会の日程に誤りがあり、ご迷惑をおか
け致しました。　　　　　　　　　米田君

◯高松高等検察庁検事長　　　　　　勝丸様
◯御支援して頂きましたが御迷惑をおかけし
まして申し訳ございません。　　増田君
◯早退お詫び。　　半井君、東　君、吉田君
　　　　　　　　　　　　古市君、植松君

来訪ロータリアン
高 松 南 R C
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小 豆 島 R C白 井 克 彦 君
堀 　 祥 二 君

田 村 樹 雄 君
３名

高松東ロータリークラブ　会長　佐野　年計　　幹事　米田　敬

客話
◯「四国の経済から見た香川の現状」　　四国財務局総務部　経済調査課長　　山田　浩様
　　いつも経済調査にお世話になり有難うございます。今日は香川と言うよりも四国の経済に
ついて、お話をしようと資料を作ってまいりました。最初に国内の景気循環ですが、14年か
ら拡張期に入り20年のリーマンショックで落ち込み、21年３月から再び拡張期に入る。しか
し今年23年３月の震災又タイの洪水により又落ち込む。この状況の中で日本の先行きは、サ
プライチェーンの立て直し、各種の政策効果を背景に持ち直し傾向が続くと期待される。し
かし電力供給の制約や原子力災害の影響に加え、欧州の政府債務危機などを背景とした海外
景気の下振れが懸念され厳しい状況であると考えられる。その上懸念材料としては、円高に
対し今年３回為替介入をしたが傾向は変わらず、輸出動向も変化は無い。では四国はどうな
のか？　四国は今年大震災があったにもかかわらず持ち直しの動きが見られ、意外と底堅い。
それが証拠に景況感も悪くは無く、個人消費も一部に弱さは見られるが緩やかな持ち直しに
なっている。中でもコンビニエンスストアはデザート関係が良く、又タバコ値上げ効果もあ
り順調、乗用車販売は補助金終了前の駆け込み需要の反動から前年を下回っているが、減少
幅は縮小、一方化学が海外市場における競争の激化等により弱い動きとなり、食料品とプラ
スック商品も弱い動きで悪いが、新規求人数は、引き続き前年を上回っている。設備投資は、
製造業で積極的な投資が計画されており、全産業においても前年度を上回る。しかし住宅建
設は震災発生後低下したマインドは改
善してきているが、９月は前年同月を
下回る。このようにいろいろな個別動
向から四国の経済は意外と持ち直しが
早いのではないだろうか。

幹事報告
◯年次総会の件（12月６日）
◯メークアップの際に何日のメークアップか必ず記入していただく件
◯直前ガバナー事務所より「2010-11年度地区概況」と各種報告書が掲載されたDVDの送付があ
りました。事務局で保管しておりますのでご覧になる方はお申し出下さい。
◯高松南ロータリークラブより案内
　2670地区香川第Ⅰ第Ⅱ分区合同ＩＭ
　2012年２月18日（土）12：00　綾歌総合文化会館「アイレックス」
◯例会臨時変更のお知らせ
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会長報告
◯今年度、ロータリー財団月間も明日までとなっております。寄付はドルベースですので今は
円高でもありますし、昔の円安の時と比較しますと約半分になっています。まだ寄付をされ
ていない方は是非お願い致します。
◯今年は、東日本大震災、原発放射能事故、今回の大阪市長選と考えられない事が起こってい
ますが、市長選の状況を考えますと何か改革が進んでいくように思います。


